
本报讯（通讯员 刘城志 记
者 杨晓莉）20日下午，市人大常
委会组织开展市级民生实事人大
代表票决项目实施情况视察活
动。市人大常委会主任张秋红，
市人大常委会党组副书记赵广
华，市人大常委会副主任潘建奇、
李生、王薇、王庆东参加视察。市
委常委、常务副市长李深红陪同
视察。

视察组一行先后来到怡嘉颐
养社区、澄子湖儿童友好社区以
及周庄河幸福河湖项目、御花园
小区改造提升项目、工人文化宫
改造升级项目等现场，通过实地
察看、听取介绍的方式，详细了解
民生实事项目实际运行、施工进
度等情况，并就视察中发现的问
题提出意见和建议。

高邮镇怡嘉颐养社区建设项
目投入36万元，功能室面积约
420平方米，具备老年人日间照
料、活动娱乐、图书阅览、康复健
身、精神关爱、助餐就餐等功能。
澄子湖社区打造“心向党·澄童
行”儿童友好品牌，积极推进儿童
友好示范社区建设工作，市财政
投入60万元完善儿童友好活动场
地、游乐设施等。在视察现场，张
秋红指出，“一老一小”牵动万千
家庭，关乎民生福祉。要进一步
推进颐养社区、儿童友好社区功能
完善，强化服务措施，创新服务模
式，持续做好“一老一小”工作，守护“朝夕”美好。

周庄河幸福河湖项目经过河道清淤、岸坡整
治、硬质化护坡、生态景观打造等，河道水环境全
面提升。御花园小区经过改造后，新增机动车停
车位约350个，新增非机动车充电棚约180米（约
350个插座）。工人文化宫改造升级项目已完成乒
乓球场、羽毛球场、健身房、瑜伽室（舞蹈房）、职工
书屋的基础设施建设，拟定于2025年1月正式运
行。每到一个项目现场，视察组一行都边走边看、
边听边议，对项目建设工作取得的成绩给予肯定。

视察中，张秋红要求，要进一步加强民生实事
办理进度管理，保障项目建设稳步推进、如期完
成；要树立精品意识，高标准严管理推进项目实
施，努力打造百姓点赞的民心工程；要强化跟踪管
理，建立健全运维、服务、管理等长效机制，确保项
目既能“建得成”又能“用得好”，不断提升群众满
意度和获得感。
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本报讯（记者 葛维祥）近日，记者从有
关部门获悉，今年1至10月，全市工业开
票销售1220.2亿元，同比增长12.1%；其
中，“5群11链”规上开票销售866亿元，同
比增长5.7%，这一组数据充分证明我市

“511”现代产业体系产业集聚优势日渐突
出、发展韧劲日益凸显。

近年来，我市坚定不移实施工业强市
第一战略，聚焦产业基础高级化、产业链现
代化，优化构建起“511”现代产业体系，形
成“群龙”共舞、聚“链”成“群”的发展态势。

新能源产业集群集聚态势基本形成。
我市抢抓新能源发展机遇，统筹推进产业
垂直一体化发展，产业链条不断完善、产业
能级大幅跃升。今年1至10月，集群规上
开票342.6亿元，同比增长14.6%；目前，拥
有规上光伏企业41家，形成了硅料—硅片—
电池片—组件—光伏电站，以及辅材、设备
等较为完整的产业链布局；获批全省第一家
以电池工业为主题的专业化产业园区，构建
了覆盖铅酸电池、锂电钠电、氢燃料电池
（系统）、储能系统等领域的产业格局。通

过培育，华富储能、欧力特、风帆3家企业
成国家级专精特新“小巨人”企业，航天锂
电获评江苏省独角兽企业，实现了扬州独
角兽企业零的突破。同时，依托卸甲科创
园，聚合中汽研、氢蓝时代、嘉和新能源等
涉氢企业资源优势，聚焦“制、储、运、加、用”
全产业链条，布局发展氢能产业。

新材料产业集群形成了以特种金属材
料、先进高分子材料为基础，纺织新材料、
新能源材料、生物医用材料等为重点，纳米
材料等为远景的复合材料产业链，复合材
料企业数占比达到95.7%。今年1至10
月，集群规上开票184.2亿元。同时，聚焦
新材料产业培优做强、强链补链，吸引了6
家上市企业来邮投资，其中英联复合集流
体、力量钻石项目入选2024年江苏省重大
项目，正在加快推进项目建设，着力打造新
材料产业的“爆点”和重要增长极。

新一代信息技术产业集群已形成智慧
照明和智能终端两大重点产业，今年1至
10月，集群规上开票95.8亿元。特别是在
智能终端产业链方面，我市把握长三角、大

湾区电子信息类产业溢出机遇，推动产业
从“无中生有”到“有中培优”，先后招引30
余家企业落户电子信息产业园，逐步形成
了“上游高端设备，中游封装测试，下游消
费类电子、通讯电子和汽车电子”的产业链
条，集聚了传艺科技、宏远电子、晶通集成
电路、乔科科技等一批行业领先企业。

此外，高端装备产业集群打造了专业
装备、特种电缆、汽车零部件、电动工具4
条重点产业链，今年1至10月，集群规上
开票204.6亿元，同比增长4.3%。当前，我
市正抢抓低空经济发展战略机遇，依托开
工建设的通用机场和航空产业园，致力招
引国内外通用航空关键结构件、机电航电
产品等项目落户，并增强对上下游产业的
吸附，迅速形成低空经济关联产业集聚。
生命健康产业集群形成了新型食品、生物
医药等两条重点产业链，今年1至10月，
集群规上开票38.8亿元，同比增长3.5%。

外引内培强链补链 聚力打造产业集群

“511”现代产业“群龙”共舞迸发新活力
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本报讯（记者 郑杰）19日上午，2024
“绿扬金凤”人才周系列活动之高邮市汽车
零部件产业产才对接暨科技镇长团“产业
强链行动”活动成功举办。市委常委、组织
部部长、统战部部长许辉，副市长、科技镇
长团团长周振中，市政协副主席林恩茂，西
南交通大学国家大学科技园总经理陈桂兵
等高校领导专家出席活动。

许辉在致辞中表示，近年来，高邮市
委、市政府锚定“聚焦江苏绿心、加快中部
崛起”目标定位，大力构建“511”现代产业

体系，汽车零部件产业链作为我市聚力培
育的新兴产业链，初步形成“一园多核”的
产业布局。她指出，当前产业发展形势瞬
息万变、竞争日益激烈，更需要加强人才交
流、技术对接，实现要素共享、创新抱团。
此次活动既是一次宝贵的产业技术交流集
会，更是一次深化产才融合的重要机遇。
期待更多人才带技术、带项目落地高邮、达
成合作，高邮也将持续打造更有亲和力的
营商环境、更具影响力的创新环境、更富竞
争力的产业环境，为产才融合发展提供最

优的政策、最佳的服务，帮助人才在高邮这
片热土实现事业的“车水马龙”、完成个人
的“飞驰人生”。

活动现场，周振中和陈桂兵为“汽车零
部件产业链与创新链深度融合发展示范基
地”揭牌，林恩茂为6位“汽车零部件产业
链”发展顾问颁发聘书。西南交通大学机
械工程学院汽车工程系主任、四川省汽车
工程学会副理事长丁渭平作产业转型升级
主旨演讲。5名专家学者就“车用永磁电
机驱动系统智能控制与预测性运维”“声学
超结构研发设计与产业应用”等前沿技术
进行路演。企业代表围绕发展现状、技术
需求和未来方向与专家教授进行了深入交
流。

汽车零部件产业产才对接暨“产业强链行动”活动举办

本报讯（通讯员 农商轩 陆子建 记者 葛维
祥）近日，高邮农商银行积极搭建“金融桥”，组织
20余家企业客户开展了2024年“寻商机 进博行”
活动。本次活动是该行提升客户服务质量的举措
之一，旨在协助高邮本地企业拓展国际视野、学习
借鉴行业领先企业的先进经验。

11月上旬，第七届中国国际进口博览会在上
海举办，来自50多个国家和地区的70多个境外
商协会携1500多家中小企业组团参展。高邮农
商银行靠前服务、主动对接，紧扣本地产业特色，
邀约了辖区内一批农业生产加工以及医疗器械、
家具、灯具、机械制造等领域企业“当家人”，于日
前共赴上海，开启“进博之旅”，开拓新视野，寻求

“一带一路”国际合作交流新机遇，助力高邮经济
发展转型升级。

农商银行相关负责人介绍，此次进博会观摩
活动得到了丝绸之路国际总商会的大力支持，高
邮企业得以深度对接了邓白氏、毕马威、安永、联
邦快递等全球顶尖企业，为后续开展合作打下良
好基础。企业家们还先后参观了食品及农产品、
汽车、技术装备、消费品、医疗器械及医药保健、服
务贸易等六大展区，积极参与互动交流，并结合自
身产业方向与展商开展深入交流探讨。此次活动
也为高邮本地企业走向国际，国外优秀产品、技术
与服务进入高邮搭建了“金桥”。

农商行组织企业赴进博会开眼界寻商机

19 日，市公安
局交警大队宣教人
员会同市文明办、
城北小学，围绕“一
盔一带，安全常在”
主题，开展“头盔免
费送 安全‘戴’上
头”校园周边交通
秩序整治行动。图
为宣教人员向乘坐
电动车学生送头
盔。
周明宝 张青
东方 摄影报道

本报讯（通讯员 从尤艳 记者 东方）
20日下午，我市召开市人民医院专家反馈
问题整改动员会。市委常委、宣传部部长
薛斌，副市长周启泉参加会议。

会上，市人民医院院长汇报了相关整
改工作情况；市人民医院4个职能科室代
表进行了表态发言。

在听取相关汇报发言后，薛斌指出，

专家反馈问题整改工作乃当前重中之
重。要凝聚一条心，加强团结合作，齐心
协力，绷紧推进整改工作这根弦；要铆足
一股劲，充分发扬钉钉子精神，研究解决
整改过程中的重大问题；要绘就一张图，
直面问题，深刻自省，挂图作战、闭环推
进、动态调整，不留任何死角；要下活一盘
棋，以解决整改问题为导向，全面梳理各

方面问题，啃“硬骨头”，建立联动协调机
制，明确责任分工，确保整改到位；要用准
一把尺，用好责任之尺、激励之尺和用人
底线之尺，以积极的态度和坚定的决心，
圆满完成整改任务，推动医院管理效能与
综合服务能力全面提升。

就下一步工作，周启泉要求，要充分
认识到整改工作的重要性和紧迫性，众
志成城，实干苦干，扎实推动相关整改
工作落细落实。要强化组织、专班推
进；强化责任，精准发力；强化督查，必
保必成。

我市召开市人民医院专家反馈问题整改动员会


